

Editorial

Zwo-Eins-Risiko!



Gesa Johannsen (o.),
Foto: privat.

Beatrice Großmann (u.),
Foto: privat.

Risiken verstecken sich überall. Manche sind offensichtlich: im Straßenverkehr, in einer Liebeserklärung oder wenn wir uns Herausforderungen stellen – wie der Übernahme einer Chefredaktion. Andere sind dagegen viel subtiler: etwa das Risiko, durch bestimmte Abbildungen Klischees und Vorurteile zu verbreiten oder etwas Wichtiges auszulassen, oder das Risiko, als jemand anderes geboren zu werden. In diesem Heft wollen wir euch verschiedene Perspektiven auf das Risiko bieten: das Risiko moderner Drohnen-Technologie, das Risiko der Vernichtung von Gedankengut durch Bücherverbrennungen, das Risiko, Fotografien als Abbildungen der Wirklichkeit zu betrachten, das Risiko von Geschlechterkonstruktionen oder auch Risikoabwägungen als Grundlage des Wohlfahrtsstaates.

Mit Hilfe unseres Heftes wollen wir den Blick dafür schärfen, dass Risiken immer subjektiv sind und sein werden. Unsere Zukunft ist ungewiss und das Risiko nur der Versuch, diese berechenbar zu machen – und damit unter Kontrolle zu bringen.

Das Thema Risiko ist, wie wir an den Artikel-Einsendungen zu dieser Ausgabe feststellen konnten, eher in den Sozialwissenschaften zu Hause. Grundsätzlich scheint es jedoch ein Gegenstand zu sein, über den sich nicht leicht schreiben lässt: Risiko ist zwar überall, aber außerhalb von Wahrscheinlichkeitstheorien nur schwer fassbar. Und wenn man, wie wir bei 360°, auf freiwilliges Engagement und Einsendungen von Studierenden angewiesen ist, muss man manchmal feststellen, wie schnell auch der beste Plan durcheinandergebracht werden kann – wenn zum Beispiel zu wenig Texte zu einem Heftthema eingesendet werden. Doch Probleme können auch zu kreativen Lösungen führen. So konnten wir durch die Zusammenarbeit mit der ZUfo, der interdisziplinären studentischen Forschungskonferenz der Zeppelin Universität Friedrichshafen, eine Reihe toller Artikel und Essays aufspüren, die eine vielschichtige Auseinandersetzung mit dem Thema Risiko ermöglicht haben.

Und nun viel Freude beim Lesen,
Gesa Johannsen & Beatrice Großmann

Die **nächste Ausgabe** von 360° erscheint im **Mai 2015** zum Thema *Freiheit*.

In der **übernächsten Ausgabe** feiern wir mit einem Sonderheft unser *10-jähriges Jubiläum*.

Das **Titelbild** dieser Ausgabe hat *Dorothea Pluta* gestaltet.